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Mato Grosso é o 2º estado com maior
mortalidade por covid-19 no Brasil

PÁG. 5

Gilberto Leite
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AssCom Dourado   

 

PÁG. 5
ADVOGADO É MORTO POR LADRÕES

AS LOUCURAS PELO AMOR AO TIME

PÁG. 6

No dia do futebol, comemorado nesta segun-
da (19), torcedores fanáticos contam his-

tórias sobre a paixão pelo time e as lou-
curas que já cometeram para viver esse 
amor. Entre eles, uma torcedora que 
viajou para ver o time levar a Liberta-

dores e o torcedor cheio de camisas e que 
carrega, com orgulho, a alegria de fazer 

parte do clube. Uma paixão compartilhada 
por milhões, que teriam um desgosto profundo 
se faltasse o seu time no mundo

PÁG. 4

AL aprova recursos
para Saúde e Social

PÁG. 3

A construção de uma ferrovia até o ‘coração’ de 
Mato Grosso deixará de ser um sonho em breve. Um 
edital de chamamento público para construção da 
ferrovia estadual que ligará Cuiabá aos municí-
pios de Rondonópolis, Nova Mutum e Lucas do Rio 
Verde foi anunciado pelo governador Mauro Men-
des (DEM) nesta segunda-feira (19). A concessão 
por meio de autorização irá acelerar o processo de 
implantação da ferrovia, ao mesmo tempo em que 
transfere para a iniciativa privada todos os riscos e 
custos do empreendimento

FERROVIA
DEIXARÁ DE 
SER APENAS
UM SONHO

Os deputados estaduais aprovaram nesta se-
gunda-feira (19), durante a sessão extraordinária, 
o projeto de lei que destina os recursos do antigo 
Fundo Estadual de Equilíbrio Fiscal de Mato Grosso 
(FEEF). Pelos termos aprovados no plenário, os re-
cursos serão divididos em 80% para a Saúde e 20% 
para a Assistência Social. Pelo texto aprovado, os 
hospitais fi lantrópicos fi carão com a maior ‘fatia do 
bolo’, fi cando o restante dos recursos para os mu-
nicípios

APÓS 1ª VITÓRIA, CUIABÁ 
TEM ‘DOR DE CABEÇA’ 

NO MEIO-CAMPO
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Um passo para o salto

EDITORIAL

m grande passo 
para o desenvol-
vimento de Mato 

Grosso foi dado nesta se-
gunda-feira (19), com 
o lançamento do edital 
de chamamento públi-
co para concessão por 
autorização da ferrovia 
estadual que ligará Ron-
donópolis às cidades de 
Cuiabá, Nova Mutum e 
Lucas do Rio Verde. Um 
sonho antigo de todos 
aqueles que lutam pelo 
desenvolvimento de nos-
so estado, a ferrovia fi -
nalmente começará a se 
concretizar. Já há uma 
empresa interessada em 
construir os trilhos nesse 
trajeto, o que garante que 
o chamamento público 
atenderá sua fi nalidade.

Mais uma vez, o go-
verno de Mato Grosso age 

com rapidez para contor-
nar a lentidão do gover-
no federal, que jogou o 
projeto desta ferrovia em 
meio ao mar de burocra-
cia. Fôssemos depender 
da boa vontade da União, 
fi caríamos aguardando 
por mais uma década, 
talvez. Isso porque o re-
gime de autorização de 
ferrovias sequer está cria-
do na legislação federal, 
aguardando a votação do 
PLS 261/2018, que está 
parado em alguma gave-
ta do Congresso nacional 
há mais de 2 anos.

Mato Grosso entra na 
jogada porque não tem 
tempo para esperar. Já 
fomos gravemente pre-
judicados pela falta de 
atenção dada por tan-
tos anos pela União, com 
nossas estradas precari-
zadas, atrasando o de-
senvolvimento do ‘celei-
ro do mundo’. Ainda há 
aqueles que tentam, a 
todo custo, impedir nosso 
crescimento, mas o tra-
balho duro persevera e 
gera resultados.

A ferrovia estadual de 
Mato Grosso irá integrar 
um dos corredores logís-
ticos mais versáteis do 
país e melhorar de forma 
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:
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expressiva a capacidade 
de escoamento de Mato 
Grosso, que tem expecta-
tiva de chegar a produzir 
120 milhões de tonela-
das de grãos por ano até 
2030. Para isso, será feito 
um investimento de R$ 
12 bilhões na construção 
da nova ferrovia e de seus 
três terminais, o que deve 
gerar cerca de 235 mil 
empregos durante a fase 
de implantação da Ferro-
norte, que deve durar cer-
ca de seis anos.

A partir daí, a história 
guarda os exemplos. Onde 
o trem chega, a economia 
dispara. Isso nos permite 
vislumbrar um futuro em 
que Mato Grosso não será 
apenas o maior produtor 
nacional de grãos, mas 
um grande centro indus-
trial focado na chamada 
‘economia verde’, uma 
referência na produção de 
biocombustíveis e outros 
produtos derivados do 
agronegócio, que abaste-
cerá não apenas o mer-
cado internacional, mas 
também o Brasil.

É um grande passo 
para a logística mato-
-grossense, que levará a 
um salto enorme de nossa 
economia.
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Max Russi (*)  

As eleições 2022 já despontam 
em um horizonte próximo. Os 
partidos políticos já começam a 
se organizar para conseguir fazer 
um bom projeto de governo, que é 
fundamental para oferecer soluções 
para este momento pelo qual pas-
samos, marcado pela crise provocada 
pelo coronavírus, que expôs ainda mais os 
abismos sociais, econômicos e políticos que 
existem na sociedade.

O PSB vem se organizando de uma 
forma diferente. Estamos promovendo 
em âmbito nacional a Autorreforma, uma 
reestruturação no jeito que pensamos, 
fomentamos e executamos nosso projeto 
político-partidário.

Acreditamos que o partido deve se posi-
cionar e oferecer respostas às principais ne-
cessidades da sociedade. Por essa razão, 
o primeiro eixo temático da Autorreforma 
do PSB se concentra nas necessidades de 
reforma do Estado brasileiro.

Essa discussão leva em consideração 
as reformas estruturantes que o país pre-
cisa enfrentar para que o desenvolvimento 
econômico e sustentável seja, de fato, uma 
realidade.

A Autorreforma também tem discutido 
em seu segundo eixo a economia, com foco 
na prosperidade, na igualdade e sustentabi-
lidade, preocupando-se no desenvolvimen-
to à serviço das pessoas e da vida.

Neste sentido, o PSB está focado no 
terceiro eixo de discussão no desenvolvi-
mento sustentável e na economia verde, 
que são temas que o mundo inteiro tem 
se debruçado, e nós, principalmente, Mato 
Grosso, temos um papel preponderante 
nessa discussão, porque somos produ-
tores de commodities que abastecem o 
mercado internacional, e também temos 
reservas ambientais de grande relevância 
que concentram três importantes biomas: 
Amazônia, Cerrado e Pantanal.

Dois outros eixos complementam as dis-
cussões da Autorreforma, sendo a temática 

IV que trata sobre Políticas Sociais e 
Cidades Criativas e a V, que discute 
Socialismo Criativo, Democracia e 
Partido.

A Autorreforma demonstra ser 
um diálogo indispensável em ní-
vel de partido e de Brasil, porque 

infelizmente, enquanto sociedade 
brasileira deixamos de lado alguns 

temas que são fundamentais para 
nosso crescimento amplo, qualifi cado e 
efi ciente.

Dessa forma, vemos que grandes crises 
como a pandemia tem nos afetado de forma 
muito mais agressiva do que se estivésse-
mos estruturados com um sistema político 
sólido, uma economia autossustentável – 
sem tanta dependência dos incentivos do 
Estado - e condições de vida dignas para 
todos os cidadãos.

Pensar a Autorreforma de forma macro 
política e macroeconômica inclui pensar os 
desafi os que Mato Grosso também possui. 
Precisamos agregar de forma urgente ou-
tros setores, como a agricultura de pequeno 
porte, os setores de comércio, serviço e 
indústria, e ter um olhar atento ao mercado 
informal de trabalho que cresce cada dia 
mais por conta do empreendedorismo de 
necessidade, que é protagonizado pelos 
trabalhadores que perderam o emprego por 
conta da pandemia.

São muitas frentes que precisamos 
nos preocupar, e o PSB assumiu essa 
responsabilidade de pensar em nome 
do coletivo e para o coletivo. Queremos 
contribuir em 2022 com um plano de 
ação sólido, que estanque as feridas no 
presente e pavimente o caminho para um 
futuro próspero e com resultados progres-
sivos, que elevem os níveis da forma que 
se faz política, como se estimula a eco-
nomia criativa, inclusiva e abrangente, e 
que cada dia mais promova o acesso de 
todos ao desenvolvimento e a condições 
de vida melhores.

*MAX RUSSI é presidente estadual do PSB-
-MT e deputado estadual.

Autorreforma do PSB

Francisney Liberato (*)  

Se você é um daqueles 
seres humanos que tem uma 
agenda superlotada, muitas 
tarefas a serem realizadas, é 
certo que tem difi culdades de 
dizer “não” para as demandas e 
pedidos de outros indivíduos.

Ou, você nem sempre tem uma 
agenda lotada, mas tudo o que as 
pessoas lhe pedem você aceita fazer. 
Não sabe dizer “não”. Com isso, você 
já tem a suas tarefas rotineiras, ainda 
assim, aceita novas demandas.

Se em um ser humano, sem ne-
nhum problema emocional já se torna 
algo complicado, imagine para o indiví-
duo que tem ansiedade? A sua mente 
estará mais conectada e ligada, diante 
disso, estará proporcionando um agra-
vamento na sua saúde mental.

Ao assumir tarefas e responsabi-
lidades de outros, você se torna um 
“substituto”, tirando o problema da 
cabeça dele e inserindo na sua mente, 
ou seja, a prioridade de outra pessoa 
se torna a sua prioridade também.

Você não é de aço e, muito menos, 
um super-herói!

Contudo, se você está bem men-
talmente e emocionalmente, não há 
problemas quanto a isso. Se há tempo 
disponível, não há problemas em aju-
dar o próximo. Faça isso com cautela 
e de forma racional.

Dizer “sim” para tudo, não é saudá-
vel, de igual modo como dizer “não” 
para tudo que acontece na sua vida. 
Seja sapiente e saiba gerenciar melhor 
a sua vida e os seus compromissos. 
Ex.: Você não precisa aceitar todos 
os convites para sair. É melhor seguir 
a sua programação diária e semanal.

Mantenha domínio e controle da 
sua vida! Às vezes, o não fazer nada, 
pode até soar como uma preguiça, mas 
quem sabe pode ser necessário para 
sua vida, a depender da circunstância 
que está vivendo e do desgaste men-
tal. Não adianta sair com os amigos, 
apenas para satisfazer as vontades de-
les, se você está cansado fi sicamente, 
por exemplo.

O diga “não” vale para todas as áre-
as da nossa vida, e em todos os seus 

aspectos: financeiro, trabalho, 
atividades físicas, relaciona-
mentos, estudo, descanso etc.

Se tem difi culdades para 
dizer “não”, sugiro que faça 
ensaios em casa, quem sabe 

olhando para o espelho ou 
gravando a sua apresentação. 

Troque ideias com amigos maduros 
e de confi ança.

Busque sempre pelo equilíbrio! 
Saiba dizer “sim” quando for neces-
sário, e “não” com base no parâmetro 
estipulado por você. O importante é 
reduzir a sua ansiedade pelo excesso 
de compromissos e obrigações, e ter 
paz consigo mesmo.

Algumas situações comuns da 
vida de todos: Se recebeu convite 
para viajar, mas não pode, agradeça 
e diga “não” gentilmente. Se o amigo 
do trabalho não consegue realizar 
alguns cálculos, não entregue para 
ele as respostas, pelo contrário, en-
sine-o a pesquisar e oriente. Se não 
há recursos disponíveis comprar um 
produto, diga para si mesmo que está 
economizando.

Se os familiares elegeram você para 
organizar a festa da família e você está 
sem tempo, diga “não”, sugira outro 
nome ou delegue.

Seja inteligente e não se sobrecar-
regue, diga “não’. Nem sempre as pes-
soas dizem “sim” para tudo que você 
pede, sendo assim, é normal dizer 
“não”, ainda mais se possui ansiedade.

Ter paz e tranquilidade para viver 
bem e feliz, sem dúvida alguma, é o 
que Deus espera de cada um de nós, 
portanto, diga “não”.

FRANCISNEY LIBERATO é Auditor Público 
Externo do Tribunal de Contas de Mato Gros-
so. Escritor, Palestrante, Professor, Coach e 
Mentor. Mestre em Educação pela University 
of Florida. Doutor em Filosofi a Universal Ph.I. 
Honoris Causa. Bacharel em Administração, 
Bacharel em Ciências Contábeis (CRC-MT) 
e Bacharel em Direito (OAB-MT). Autor dos 
Livros: “Mude sua vida em 50 dias”, “Como 
falar em público com efi ciência”, “A arte de 
ser feliz”, “Singularidade”, “Autocontrole”, 
“Fenomenal”, “Reinvente sua vida” e “Como 
passar em concursos – Vol. 1 e 2” e “Como 
falar em público com excelência”.

Diga “não”
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Construção de ferrovia que ligará Rondonópolis a Lucas do Rio Verde ficará a cargo da iniciativa privada, com investimento de R$ 12 bi

‘Trem do Vuolo’ chegará em Cuiabá

Gabriel Soares e 
Priscilla Silva

Movimento pró-ferro-
via em Mato Grosso ga-
nhou mais um reforço do 
governo estadual nessa 
segunda-feira (19). Um 
edital de chamamento pú-
blico para construção da 
ferrovia estadual que liga-
rá Cuiabá aos municípios 
de Rondonópolis, Nova 
Mutum e Lucas do Rio Ver-
de foi anunciado pelo go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM). A medida busca 
acelerar a expansão dos 
trilhos da Ferronorte.

“Eu tenho absoluta con-
vicção de que essa medida 
é mais uma que vai levar 
esse estado ao desenvol-
vimento. Importante não 
só para o agro, mas para 
a indústria e o comércio, 
para dar competitividade à 
economia de Mato Grosso”, 
disse o governador. “Nós 
entendemos que essa fer-
rovia, a ligação dela com 
o Médio-Norte de Mato 
Grosso, é extremamente 
importante para o nosso 
estado e para o Brasil”, 
completou, mais tarde, em 
conversa com jornalistas.

A Rumo Logística, em-
presa que já explora a con-
cessão da Ferronorte até 
Rondonópolis, foi a primei-
ra a manifestar interesse 
em construir esses trechos 
da ferrovia, que somam 
cerca de 730 km. O inves-
timento total é estimado 
em R$ 12 bilhões.

“Houve uma manifesta-
ção de interesse privado, 
da empresa que explora 
uma concessão federal até 
Rondonópolis. E a lei de-
termina que, se tem uma 
manifestação, tem que 
abrir a chamada pública 
para outros interessados 
se manifestarem em até 

SONHO ANTIGO
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de Mato Grosso se mobi-
lizou para fazer alterações 
na Constituição Estadual 
e em outros trechos de 
legislação para permitir a 
concessão por autorização 
no trecho estadual. Como a 
expansão da Ferronorte se 
dá completamente dentro 
de Mato Grosso, essa se 
tornou a ‘saída’ do mar de 
burocracia. 

45 dias”, disse o secretário 
de Estado de Fazenda, Ro-
gério Gallo.

Como já há um interes-
sado, o chamamento pú-
blico deverá ser encerrado 
em 45 dias. As obras po-
dem ter início em até seis 
meses após a assinatura 
do contrato e a liberação 
da licença ambiental de 
instalação do empreendi-
mento. Caso se confirme 
esse calendário, o terminal 
de Cuiabá deve estar con-
cluído no segundo semes-
tre de 2025, chegando a 
Lucas do Rio Verde no se-
gundo semestre de 2028. 

Gallo destacou que o 
chamamento público para 
a concessão por meio de 
autorização representa 
um avanço legislativo em 

Mato Grosso. Neste mo-
delo, o governo repassa 
todos os riscos e benefí-
cios do empreendimento à 
iniciativa privada, ficando 
responsável apenas por 
regular a prestação dos 
serviços.

Outra novidade do mo-
delo adotado pelo gover-
no estadual diz respeito 
ao compartilhamento da 
infraestrutura. Com isso, 
empresa responsável pela 
construção da ferrovia não 
terá o uso exclusivo da es-
trutura. Em uma analogia, 
é como uma rodovia con-
cedida, em que há cobran-
ça de pedágio para uso do 
trecho que pertence à ini-
ciativa privada. A empresa 
que construir a ferrovia 
poderá cobrar um ‘pedá-

gio’ pelo uso dos trilhos 
por outras empresas.

A luta para garantir a 
chegada da ferrovia em 
Mato Grosso começou há 
mais de quatro décadas, 
em meados da década de 
1970, por meio do ex-sena-
dor Vicente Vuolo, que tam-
bém foi prefeito da capital. 
Por isso que a Ferronorte 
foi batizada em seu nome, 
como forma de lembrar sua 
dedicação à causa.

ALTERNATIVA REGIO-
NAL - A concessão por 
meio de autorização foi 
criada em Mato Grosso por 
meio da lei complementar 
nº 685/2021. A lei já foi 
elaborada com objetivo 
de acelerar a expansão 
da Ferronorte até Cuiabá, 
como alternativa ao entra-

ve burocrático criado pelo 
governo federal. 

A construção da ‘Malha 
Norte’ fazia parte dos pla-
nos da Rumo Logística e foi 
um dos compromissos as-
sumidos como contrapar-
tida para prorrogação da 
concessão da Malha Paulis-
ta. Contudo, a empresa e o 
governo federal entraram 
em divergência sobre o 
modelo para liberar a cons-
trução deste trecho. Por 
fim, chegou-se ao entendi-
mento de que a autorização 
seria a forma mais rápida, 
mas o projeto que prevê 
esse regime de concessão 
na legislação federal ainda 
está travado para aprecia-
ção no Senado.

Diante do lapso federal, 
a Assembleia Legislativa 

Da redação

Um grupo internacio-
nal de ativistas e políticos 
de esquerda virá ao Brasil 
no dia 15 de agosto, com 
o objetivo de fazer pressão 
contra a construção da Fer-
rogrão, ferrovia que deve 
ligar Sinop aos portos de 
Miritituba, no Pará. A in-
formação foi revelada pelo 
jornal Folha de São Paulo 
nesta segunda-feira (19).

A Ferrogrão é um so-
nho antigo dos produtores 
da região Norte de Mato 
Grosso, pois sua constru-
ção pode derrubar o pre-
ço do frete em até 30%, 
aumentando a competi-
tividade do agronegócio 
mato-grossense no mer-
cado mundial. No entanto, 
o projeto é marcado por 
entraves ambientais, pois 
o traçado da ferrovia cor-
ta terras indígenas e áreas 
de proteção ambiental da 
Amazônia.

Essa polêmica ambien-
tal atraiu a atenção de 
uma parcela da Internacio-

nal Progressista, entida-
de criada no ano passado 
pelo senador americano 
Bernie Sanders e pelo ex-
-ministro das Finanças da 
Grécia Yanis Varoufakis. 
O grupo reúne políticos, 
ativistas e celebridades 
de diversos países em tor-
no de pautas ambientais e 
progressistas.

De acordo com as infor-
mações da Folha, a delega-
ção que virá ao Brasil ainda 
está sendo formada. Ela 
deve incluir parlamentares 
da Espanha e da Alemanha, 
lideranças indígenas dos 
Estados Unidos e outros 
ativistas. A visita atende a 
um convite feito pela Arti-
culação dos Povos Indíge-
nas do Brasil (Apib), que é 
contrária à construção da 
Ferrogrão.

A delegação deve passar 
seis dias no Brasil, período 
no qual irá visitar as cida-
des de Brasília (DF), Santa-
rém e Belém (PA) para par-
ticipar de encontros sobre 
a ferrovia. A agenda tam-
bém deve incluir reuniões 

com membros do Ministé-
rio Público, lideranças indí-
genas, órgãos de controle e 
partidos de esquerda.

Os processos de cons-
trução da ferrovia encon-
tram-se paralisados desde 
março deste ano, por or-
dem do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que suspen-
deu a eficácia de uma lei 
que reduziu o tamanho 
do Parque Nacional do Ja-
manxin para permitir a 
construção da Ferrogrão. 
Na ocasião, o ministro Ale-
xandre de Moraes apontou 
vício na forma como a al-
teração ocorreu, por meio 
de medida provisória, sem 
a realização de audiências 
públicas.

Com cerca de mil qui-
lômetros de extensão, a 
Ferrogrão tem um investi-
mento estimado em cerca 
de R$ 21 bilhões e é con-
siderada a principal aposta 
do governo Jair Bolsonaro 
para a logística brasileira. 
O planejamento prevê que 
a ferrovia esteja concluída 
até 2030.

QUESTÃO INDÍGENA

Ativistas internacionais
querem barrar a Ferrogrão

Gustavo Nascimento | MTI

O governo de Mato 
Grosso lançou o aplicati-
vo MT Empresarial para 
facilitar o acesso de em-
presários e proprietários 
rurais aos serviços públi-
cos do Estado. Com o app 
é possível monitorar dados 
das propriedades, solicitar 
atendimento virtual, sanar 
dúvidas, agendar visitas, 
entre outros serviços.

O app, desenvolvido 
pela Empresa Mato-gros-
sense de Tecnologia da In-
formação (MTI) em parce-
ria com a RW3 Tecnologia, 
disponibiliza em um só lu-
gar uma gama de serviços 
digitais essenciais e rele-
vantes com transparência, 
agilidade e facilidade com 
foco na simplificação e des-
burocratização. O MT Em-
presarial já está disponível 
para download de maneira 
gratuita nas lojas da Goo-
gle e Apple. Mais informa-
ções sobre o app podem 
ser acessadas em: www.
mtempresarial.mt.gov.br.

De acordo com o dire-
tor-presidente da MTI, An-
tônio Marcos de Oliveira, 
a solução faz parte da es-
tratégia de Transformação 
Digital do Governo de Mato 
Grosso. “O principal objeti-
vo é possibilitar sempre ao 
cidadão mato-grossense a 
forma mais rápida e direta 
de acesso aos serviços do 
Estado. Esse app é mais um 
passo no caminho de en-
curtar distâncias e estreitar 
os laços entre os serviços 
públicos e os cidadãos”, 
afirmou.

Conforme a analista da 
MTI e gerente do projeto, 
Sayuri Arake Joazeiro, a 
ferramenta utiliza o MTI 
X-Via, plataforma digital 
que possibilita a troca de 
informações entre vários 
órgãos e entidades gover-
namentais, por meio de 
uma rede segura de intero-
perabilidade de dados, para 
ampliar a transparência e 
prestação de serviços ao 
cidadão.

Segundo a analista, o 
MT Empresarial conta com 

serviços direcionados, ou 
seja, uma vez autenticado, 
o usuário acessa serviços 
públicos personalizados 
e otimizados para o seu 
dia a dia com segurança e 
os seus dados. A analista 
ressaltou a segurança da 
ferramenta que conta com 
uma autenticação segura.

“O MT Empresarial é 
conectado com o MT Login 
e permite a identificação 
do usuário possibilitando 
o direcionamento de servi-
ços relevantes, bem como a 
validação de dados cadas-
trais”.

A primeira versão do 
aplicativo digitaliza servi-
ços focados nos proprie-
tários rurais que já são 
atendidos pela EMPAER 
(Empresa Mato-grossense 
de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural).  

Os serviços digitais sem-
pre estarão em constante 
evolução. À medida que no-
vos forem criados, empre-
sários e proprietários serão 
notificados dos benefícios 
via app.

MT EMPRESARIAL

App conecta empresas e 
produtores a serviços

Delfim Martins/ Blog do Planalto

Se o cronograma seguir como planejado, o Terminal de Cuiabá deve começar a operar no segundo semestre de 2025
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Deputados mantém destinação de 80% do extinto FEEF para a Saúde; hospitais filantrópicos ficarão com a maior fatia ‘do bolo’

QUASE UNÂNIME

AL mantém dinheiro para o Social

Jefferson Oliveira

Os deputados estaduais 
aprovaram nesta segunda-
-feira (19), durante a ses-
são extraordinária, o pro-
jeto de lei que destina os 
recursos do antigo Fundo 
Estadual de Equilíbrio Fis-
cal de Mato Grosso (FEEF). 
Pelos termos aprovados no 
plenário, os recursos serão 
divididos em 80% para a 
Saúde e 20% para a Assis-
tência Social.

O FEEF era um fundo 
temporário que deixou 
de existir no final de ju-
nho. Ele era mantido pela 
contribuição de empre-
sas que recebem benefí-
cios fiscais. Os recursos 
eram destinados a inves-
timentos em Saúde e ma-
nutenção de hospitais fi-

lantrópicos e da farmácia 
popular.

O projeto enviado pelo 
Executivo propunha a des-
tinação de 50% para a Saú-
de e 50% para a Assistência 
Social. O texto foi alvo de 
polêmicas, pedidos de vis-
tas e acabou alterado por 
um substitutivo integral. 
A proposta de 80/20, fei-
ta pelo deputado estadual 
Eduardo Botelho (DEM), foi 
aceita pela maioria dos par-
lamentares e pelo governa-
dor Mauro Mendes (DEM).

Na votação desta segun-
da, o projeto foi aprova-
do por 20 parlamentares 
e teve apenas dois votos 
contrários, de Lúdio Ca-
bral (PT) e Ulysses Moraes 
(PSL). Eles defendiam que 
os recursos do FEEF fossem 
destinados exclusivamente 
à Saúde. Outros dois de-
putados se abstiveram da 
votação: Faissal Calil (PV) e 
Xuxu Dal Molin (PSC).

A destinação dos recur-
sos de Saúde também foi 
alterada. Inicialmente, 20% 
da arrecadação do FEEF era 
destinada à Assistência Far-
macêutica, com o restante 
dos valores sendo divididos 
entre municípios e hospi-

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Texto aprovado pela Assembleia destina maior parte dos recursos para 
hospitais filantrópicos

Gilberto Leite

importante”, explicou Bo-
telho, momentos antes da 
votação.

Com a aprovação do 
projeto, apenas as empre-
sas que atuam na fabri-
cação de óleos vegetais 
brutos, fábrica de óleos 
refinados e venda de fare-
lo de soja vão contribuir 
mensalmente com o fundo. 
Estas empresas recebem 
incentivos e benefícios fis-
cais ou financeiros relacio-
nados ao Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS).

Conforme dados apre-
sentados pelo governador 
Mauro Mendes (DEM), o 
estado arrecadou R$ 39,2 
milhões nos cinco primei-
ros meses deste ano com a 
contribuição obrigatórias 
destas empresas.

tais filantrópicos. O texto 
aprovado retira os 20% da 
assistência farmacêutica e 
amplia ao montante pre-
visto para as Santas Casas, 
hospitais e entidades filan-
trópicas, que fica com 80% 

dos recursos destinados à 
Saúde.

“Fizemos uma divisão 
dele [fundo], sendo 80% 
para a Saúde e 20% para 
[Assistência] Social. Des-
ses 80% da Saúde, 20% 

vai para os municípios e o 
restante para os filantrópi-
cos. Por que o Social? Esta-
mos vivendo um momento 
onde precisamos atender 
também as pessoas e le-
var alimento. Assistência é 

Cátia Alves e 
Jefferson Oliveira

O presidente Jair Bol-
sonaro (sem partido) pode 
autorizar nos próximos 
dias a regulamentação de 
estruturas industriais de 
vacinas de uso veterinário, 
para a produção de imuni-
zantes contra a covid-19 
para humanos. A previsão, 
segundo o senador Wellin-
gton Fagundes (PL-MT), é 
que isso aconteça até o dia 
26 de julho.

"Após a Câmara e o 
Senado aprovarem a pro-

dução de vacinas para 
humanos em fábricas de 
produção para uso vete-
rinário, o presidente deve 
publicar o decreto de regu-
lamentação no dia 26", dis-
se Fagundes nesta segun-
da (19) durante reunião do 
Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), em Cha-
pada dos Guimarães.

O projeto de lei 
1.343/2021, de autoria 
de Fagundes, em forma 
de substitutivo da Câmara 
dos Deputados, foi aprova-
do por unanimidade no Se-
nado. Tratado como ‘Pro-

jeto da Vida’, a proposta 
vem sendo debatida já há 
algum tempo no âmbito do 
Poder Executivo, através 
dos ministérios da Saúde, 
da Agricultura, e de Gover-
no, além da própria Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). A agên-
cia, inclusive, já iniciou as 
visitas técnicas aos labora-
tórios.

De acordo com dados do 
Sindicato das Indústrias de 
Saúde Animal (Sindan), o 
Brasil dispõe de pelo menos 
três grandes plantas indus-
triais aptas a produzirem 

VACINAS DO AGRO

Produção de vacinas aguarda regulamentação
vacinas contra a covid-19. 
Esses laboratórios reúnem, 
segundo a entidade, capaci-
dade tecnológica e de bios-
segurança.

"Estivemos em Ribei-
rão Preto-SP com cientis-
tas de Oxford, da Funda-
ção Bill e Melinda Gates, 
Ministério da Saúde, An-
visa, verificando toda a 
tecnologia de uma fábrica 
instalada lá. Todos pude-
ram constatar que o Bra-
sil tem uma estrutura das 
mais modernas do mundo 
para produzir vacina tan-
to para animais, quanto 

para humanos", destacou 
Fagundes.

O senador destacou ain-
da, que isso dará autossufi-
ciência ao país. "Não vamos 
produzir vacinas só para 
este ano, mas para o futuro. 
Daqui para frente, o Brasil 
vai precisar de vacina por 
muitos anos. Temos diver-
sas variantes chegando e 
tudo isso nos preocupa. É 
por isso que temos que ter a 
independência para produ-
zir vacinas que atendam as 
nossas necessidades".

As fábricas que já se 
prontificaram a produ-

zir as vacinas conseguem 
entregar até 400 milhões 
de doses em três meses, o 
suficiente para imunizar 
toda a população brasi-
leira. As doses fabricadas 
em excesso poderão ser 
exportadas, conforme a 
necessidade.

"Isso representa também 
uma retomada para a eco-
nomia. Poderemos exportar 
bilhões de vacinas produ-
zidas aqui, comprá-las por 
um preço menor, além de 
gerar vários empregos para 
que elas sejam produzidas", 
destacou.

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

A Assembleia Legisla-
tiva decidiu editar um de-
creto para sustar os efeitos 
da decisão do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-MT) 
que determinou a retoma-
da da cobrança de imposto 
sobre a energia gerada por 
painéis solares. A decisão 
foi tomada em reunião do 
Colégio de Líderes realiza-
da na manhã desta segun-
da-feira (19).

Na última semana, o 
conselheiro Valter Albano, 
do TCE, afirmou que a lei 
aprovada pela Assembleia 
Legislativa é inconstitucio-
nal por uma série de mo-
tivos (clique aqui e leia a 
matéria na íntegra) e de-
terminou que o governo do 
Estado não a cumpra.

A decisão não foi bem 
recebida entre os deputa-
dos estaduais, que viram 
uma ‘usurpação de compe-
tência’ por parte do TCE, já 
que a decisão sobre incons-
titucionalidade de leis cabe 
ao Poder Judiciário. Por 
isso, eles devem promulgar 
ainda nesta segunda um 
decreto legislativo sustan-
do os efeitos da decisão de 
Albano.

“Não é função do TCE 
arguir contra a constitu-
cionalidade de lei aprova-
da pela Assembleia. Nós 
vamos votar aqui um de-
creto, porque eles extra-
polaram as suas funções 
e nós vamos votar esse 
decreto anulando a deci-
são deles. Essa é a deci-
são que foi tomada pelo 
Colégio de Líderes, com 
todos os deputados e eu 
acho que é o mais correto 
e mais sensato”, explicou 
Eduardo Botelho (DEM), 
primeiro-secretário da 
Casa.

Botelho também des-
cartou qualquer crise ins-
titucional por causa desse 
impasse e garantiu que a 
decisão da Assembleia de-
verá prevalecer sobre a do 
TCE, já que a Corte de Con-
tas é um órgão auxiliar do 
Poder Legislativo.

“Fica normal. Eles fazem 
a dele e nós vamos fazer o 
nosso. Acho que essa deci-
são não tem apoio de todos 
os conselheiros, não foi vo-
tada em Plenário, é uma de-
cisão singular, então acho 
que a nossa decisão aqui 
vai prevalecer”, pontuou.

‘TAXAÇÃO DO SOL’

AL derruba decisão do TCE
sobre ICMS da energia solar

Da redação

Os deputados estaduais 
aprovaram nesta segunda-
-feira (19) a mensagem nº 
120/2021 do Executivo, 
que prorroga o pagamento 
do Ser Família Emergencial 
em Mato Grosso. A emenda 
modificativa ao Projeto de 
Lei nº 602/2021, proposta 
pelo presidente da Assem-
bleia Legislativa, Max Russi 
(PSB), garantiu a vinculação 
do recebimento do auxílio 
à realização de um curso 
ofertado pelo município, 
Estado ou entidade sem fins 
lucrativos, com carga horá-
ria mínima de 20 horas.

Outra emenda de Max, 
também acatada pelo Par-
lamento, vai possibilitar 
a inclusão do Ser Família 
Emergencial ao Ser Família, 
liberando a soma dos mon-
tantes. O programa consiste 
na entrega de cartões, que 
atenderão grupos específi-
cos e famílias em situação 
de vulnerabilidade social.

Russi, que foi um dos ar-
ticuladores junto ao gover-
no para a execução dos pro-
gramas de transferência de 
renda, comemorou a apro-
vação de ambas a medidas.

“A pandemia ainda está 
muito presente em nosso 

Estado e essas medidas 
são necessárias, para que 
possamos continuar am-
parando as famílias em 
situação de vulnerabili-
dade. Ofertar cursos de 
qualificação é levar mais 
esperança a essas famí-
lias”, avalia.

Na proposta do Execu-
tivo Estadual, o valor men-
sal de R$ 150 reais deve-
rá ser creditado na conta 
das famílias beneficiadas 
de agosto a setembro de 
2021. Já a partir de outu-
bro, serão pagos R$ 200 
reais, bimestralmente, até 
dezembro 2022.

Outra alteração prevista 
pela proposta do governo é 
em relação ao requisito de 
renda per capita de cada fa-
mília, que é de R$ 89 reais, 
mas poderá ser ampliado 
por meio de decreto.

O Ser Família Emergen-
cial é um programa de dis-
tribuição de renda concedi-
do por meio de parceria com 
a Assembleia Legislativa. Ao 
todo, estão aportados inves-
timentos na ordem de R$ 
75 milhões nesse programa, 
sendo R$ 10 milhões dispo-
nibilizados pelo Legislativo, 
relativos à devolução de 
parte do duodécimo.

AUXÍLIO EMERGENCIAL

AL aprova prorrogação e
melhoria no Ser Família

Assembleia aponta ‘invasão de competência’ em 
decisão de Valter Albano e decide sustá-la

Gilberto Leite

Emendas de Russi garantem que beneficiários do 
Ser Família façam cursos profissionalizantes

Gilberto Leite
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Em ranking de mortes a cada 100 mil habitantes, MT perde apenas para Rondônia

Cátia Alves e 
Tarley Carvalho 

Mato Grosso já registra 
351,6 mortes a cada 100 
mil habitantes e ocupa o 2º 
lugar no ranking de mortes 
proporcionais por covid-19 
no Brasil. O estado só perde 
para Rondônia, que acumu-
la 354,8 mortes. Na tercei-
ra colocação está o Rio de 
Janeiro com 333,5 mortes. 
Os números foram extraí-
dos do portal do Ministério 
da Saúde nesta segunda-
-feira (19).

É desesperador ima-
ginar que um estado que 
perde tantas vidas por dia, 
há mais de um ano e meio, 
assume agora um lugar tão 
ruim no ranking. Distantes 
de receber notícias anima-
doras, esta é mais uma das 
milhares de outras notícias 
que a imprensa divulga to-
dos os dias desde março 
de 2020, quando a doença 
que já assolava o mundo 
chegou a Mato Grosso, que 
hoje luta a passos lentos 
para evitar a perda de mais 
mato-grossenses para o 
novo coronavírus.

O ritmo lento da vacina-
ção, o surgimento de casos 
de pessoas infectadas com 
a nova cepa, confirmada 
em exames de um colom-
biano e um equatoriano 
que estavam em Cuiabá 
durante a Copa América, 
reforçam o alerta: é preciso 
fazer mais.

Segundo dados do pai-
nel do Ministério da Saú-
de desta segunda-feira 
(19), Mato Grosso aplicou 
1.652.552 doses de vaci-
nas contra a covid-19. Des-
sas, 1.208.034 correspon-
dem à primeira e, 444.518 
à segunda aplicação. 

A última remessa de va-
cinas chegou ao estado na 
última quinta-feira (15). 
Foram enviadas 177.250 
doses de vacinas da Astra-
Zeneca para a imunização 
dos grupos prioritários. Até 

o momento, Mato Grosso 
recebeu 2.120.000 doses 
de imunizantes contra a co-
vid-19.

NOVA CEPA - A entra-
da da nova cepa (B.1216) 
no país foi confirmada 
pelo instituto Adolfo Lutz 
no dia 12 de julho. Após 
a confirmação, o Governo 
do Estado e as Prefeituras 
Municipais deram início 
a medidas de contenção 
para combater o contágio 
pela nova variante, que é 
considerada de interesse, 
dado às mutações que pre-
cisam ser acompanhadas, 
mas que ainda não foram 
confirmadas como mais 
infecciosas ou letais, até o 
momento. A B.1216 já se 
difundiu pelo Caribe, Esta-
dos Unidos e Europa.

A possibilidade de que 
visitantes de outras nacio-
nalidades trouxessem no-
vas mutações do coronaví-
rus para o Brasil foi uma 
das principais críticas fei-
tas à realização dos jogos 
da Copa América no país.

O Brasil foi escolhido 
para sediar a Copa América 
após desistência da Argen-
tina. A Arena Pantanal, lo-
calizada na capital Cuiabá, 
foi escolhida para sediar 
seis jogos durante o cam-
peonato. Nesta semana, o 

Mato Grosso é o 2º estado com
mais mortes por covid no Brasil

Ministério da Saúde tomou 
a decisão de imunizar em 
100% a população que vive 
em fronteira, com objetivo 
de conter a circulação de 
novas variantes do corona-
vírus e criar uma espécie 
de ‘barreira sanitária’, que 
ajude a prevenir a infecção 
de brasileiros por cidadãos 
estrangeiros que circulam 
nestas áreas de fronteiras.

Serão distribuídas 4 mi-
lhões de doses da vacina 
AstraZeneca/Oxford, pro-
duzida no Brasil pela Fio-
cruz. Em um primeiro mo-
mento, os estados de Mato 
Grosso, Paraná, Rio Grande 
do Sul e Rondônia rece-
berão doses a mais para 
vacinar os moradores das 
fronteiras, o que contempla 
50% dessa população.

Mato Grosso recebeu 
101.899 doses de vacina 
contra a covid-19 e serão 
destinadas a 28 municí-
pios. A população fron-
teiriça já estava entre as 
prioridades do Programa 
Nacional de Imunização 
(PNI), mas a lentidão para 
vacinar esse público levou 
o governo federal a adotar 
a nova estratégia.

POLÍCIAPÉSSIMA NOTÍCIA

Gabriel Soares

Um bando formado por 
seis criminosos realizou 
uma série de roubos em 
propriedades rurais na re-
gião de Juscimeira na noite 
do último sábado (17). A 
ação criminosa resultou na 
morte do advogado João 
Anaides Cabral Neto, de 49 
anos.

Os bandidos começaram 
roubando o Rancho Nossa 
Senhora Guadalupe, no con-
domínio Flor do Vale, onde 
tiraram uma caminhonete, 
dinheiro e outros itens de 
valor.

A dona da casa foi feita 
refém e obrigada a acom-
panhar os criminosos ao 
segundo local, sede da fa-
zenda Flor do Vale, onde os 
bandidos roubaram outra 
caminhonete pertencente 
ao pai da primeira vítima. 
Os bandidos amarraram as 
vítimas e as trancaram den-
tro de casa, fugindo com as 
duas caminhonetes e outros 
objetos de valor, em direção 
a uma terceira propriedade.

Os criminosos então 
chegaram ao Rancho El-
dorado, onde encontraram 
o advogado João Anaídes. 
Eles renderam todas as pes-
soas que estavam no local, 
mas separaram João e um 
garoto de 14 anos do res-
tante do grupo, trancando-
-os dentro de um banheiro. 
Em seguida, começaram a 
roubar todos os objetos de 
valor e dinheiro das vítimas. 
Em determinado momento, 
um dos bandidos abriu a 
porta do banheiro e atirou 
na cabeça de João.

As vítimas informaram 
aos policiais que os bandi-

dos perguntaram várias ve-
zes se aquela era a casa de 
“João Zuffo” e quem seria 
ele.

Os criminosos fugiram 
com duas caminhonetes 
Hillux, uma delas de João 
Anaíde, e vários objetos de 
valor. 

No domingo (18), a Po-
lícia Militar encontrou as 
duas caminhonetes rouba-
das. A primeira caminhone-
te, uma Toyota Hilux bran-
ca, foi encontrada em uma 
estrada rural que dá acesso 
ao distrito de Campo Limpo. 
No local, também foi encon-
trado um telefone celular, 
que pertencia a uma das ví-
timas do arrastão.

Os policiais ligaram para 
um número que estava na 
agenda do telefone, que era 
da prima do dono da ca-
minhonete. Ela enviou um 
guincho ao local para recu-
perar o veículo.

O segundo veículo, uma 
Hilux SW4 branca, foi en-
contrado em uma região 
de mata próximo ao Jardim 
Montreal, em Rondonópo-
lis. O veículo pertencia ao 
advogado João Anaídes. 
Como não tinham as chaves 
da caminhonete e nem um 
guincho disponível, os po-
liciais acionaram um irmão 
da vítima para remoção do 
veículo.

Nenhum suspeito foi 
localizado até o momento. 
Conforme descrição das 
vítimas, o bando era for-
mado por uma mulher, um 
homem baixo, um homem 
gordo, um terceiro homem 
alto e de olhos esbugalha-
dos e mais um gago.

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Civil.

AGIRAM COM VIOLÊNCIA

Advogado é morto em
arrastão na zona ruralBOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Cátia Alves
 
O corpo da cozinheira 

de um restaurante da re-
gião do Manso, que desa-
pareceu durante um aci-
dente no domingo (18), foi 
encontrado na manhã des-
ta segunda-feira (19) por 
mergulhadores do Corpo 
de Bombeiros.

O nome da vítima não foi 
divulgado, mas segundo in-
formou o Corpo de Bombei-
ros, trata-se de uma mulher 
de 29 anos.

O corpo da mulher foi 
encontrado submerso em 
uma profundidade de cerca 

de três metros. A vítima não 
estava de colete salva-vidas.

Na noite do último do-
mingo, por volta das 19h, 
o barco fazia a travessia do 
lago do Manso para levar 
trabalhadores ao restau-
rante Trapiche Xaraés, no 
distrito de água fria, em 
Chapada dos Guimarães, 
quando colidiu com uma 
onda formada pelos fortes 
ventos.

Ao menos seis pesso-
as faziam a travessia no 
momento do acidente. O 
corpo de bombeiros foi 
acionado para resgatar os 
tripulantes.

ACIDENTE NO MANSO

Bombeiros encontram o
corpo de funcionária

Da redação 

As investigações sobre a 
morte da modelo cuiabana 
Nayara Vit foram tema de 
uma reportagem especial 
do programa Fantástico, da 
Rede Globo, exibido na noite 
de domingo (18). A matéria 
revelou que o apartamento 
de onde Nayara caiu, no 12º 
andar de um edifício luxuoso 
em Santiago, no Chile, pas-
sou por uma limpeza logo 
após a morte.

Esse é mais um fato que 
fortalece a tese do promotor 
Omar Mérida, que suspeita 
que a morte de Nayara não 
foi um suicídio, como tra-
tado inicialmente, mas sim 
um feminicídio. A família da 
modelo tem sustentado essa 
tese desde o dia da morte, 
que ocorreu em 7 de julho.  

Na semana passada, o 
promotor Omar Mérida pu-
blicou um vídeo nas redes 

sociais do Ministério Público 
do Chile - Fiscalía de Chile 
- afirmando que conseguiu 
recolher vídeos, áudios, tes-
temunhas e provas materiais 
que apontam para uma pos-
sibilidade de homicídio.

“As diligências das últimas 
horas têm permitido avan-
çar satisfatoriamente com 
a investigação, com vídeos, 
áudios, depoimentos e evi-
dências materiais, os quais 
contribuem para esclarecer a 
dinâmica dos fatos e as incon-
sistências nos principais de-
poimentos do fato”, afirmou.

A investigação sobre a 
morte de Nayara passou a 
ser conduzida pela Brigada 
de Homicídios justamente 
após o depoimento da babá. 
Ela revelou à polícia que a 
modelo discutiu com seu 
namorado no dia da morte 
e contou ainda que ouviu 
gritos momentos antes da 
queda.

CASO NAYARA VIT

Apartamento foi limpo
após morte de modelo

 Da redação 

291 procedimentos fo-
ram instaurados pela De-
legacia Especializada de 
Repressão a Crimes Infor-
máticos (DRCI) neste ano. 
Entre inquéritos policiais, 
Autos de Investigação 

Preliminar (AIP) e Termos 
Circunstanciados de Ocor-
rência (TCO) relacionados 
a crimes informáticos, os 
trabalhos resultaram em 
cinco prisões em flagran-
te delito, 14 representa-
ções policiais, 51 oitivas 
realizadas, 64 boletins de 

ocorrência registrados e 
59 procedimentos con-
cluídos. Além de mais de 
R$ 500 mil recuperados, 
oriundos de ilícitos me-
diante ação rápida da uni-
dade policial. 

A delegacia foi criada no 
final do ano passado e atua 
com foco nos crimes virtu-
ais próprios. São aqueles 
que envolvem invasões de 
dispositivos informáticos, 
sequestros de dados por 
meio de malwares e outras 
situações que atingem a in-
violabilidade de dados e/ou 
de informações. 

A unidade também tem 
a atribuição de apoio nas 
investigações sobre crimes 
impróprios, realizadas por 
outras delegacias do Es-
tado. Estes são os delitos 
comuns praticados que uti-
lizam como meio a internet. 
Entre os crimes impróprios 
mais recorrentes estão o 
estelionato, furto mediante 
fraude, extorsão e crimes 
contra a honra. 

1º SEMESTRE

MT tem 291 crimes cibernéticos
Segundo o delegado da 

DRCI, Ruy Guilherme Peral 
da Silva, o apoio às investi-
gações dos crimes impró-
prios é realizado por meio 
de orientações sobre méto-
dos e técnicas de investiga-
ções específicas. Em alguns 
casos, tratando-se de situ-
ações de grande repercus-
são, alta complexidade téc-
nica ou de grande prejuízo 
financeiro econômico às 
vítimas, a DRCI fica respon-
sável pelas investigações. 

“Em relação aos crimes 
virtuais próprios a DRCI 
tem atribuição para atu-
ar em todos os casos que 
ocorrem no Estado após 
a sua regulamentação. Já 
nas situações de crimes 
impróprios, a unidade 
presta apoio nas investi-
gações realizadas pela de-
legacia local, assumindo 
os trabalhos somente em 
casos específicos, quando 
houver pelo menos um 
desses três requisitos”, dis-
se o delegado.

Mato Grosso luta a passos lentos para evitar a perda de mais mato-grossenses 
para a covid-19

Gilberto Leite

CONFIRA O RANKING: 
UF CASOS OBITOS MORTALIDADE

RO 254.457 6.306 354,8
MT 470.737 12.252 351,6
RJ 999.906 57.578 333,5
AM 411.112 13.434 324,1
DF 441.749 9.479 314,4
MS 348.293 8.680 312,3
RR 117.209 1.810 298,8
PR 1.345.044 33.740 295,1
SP 3.939.632 134.803 293,6

*Fonte: Ministério da Saúde
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DIA DO FUTEBOL

Torcedores loucos pelos times

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 20 de JULHO de 2021

Brenda Closs e 
Igor Guilherme 

Ir ao estádio, torcer, xin-
gar o juiz, abraçar um des-
conhecido, gritar gol, cho-
rar por uma eliminação... 
tudo isso faz parte da vida 
de um torcedor. No entan-
to, em tempos de covid-19, 
quando o público está proi-
bido de ir aos estádios, o 
esporte que é uma paixão 
nacional fica mais triste. 
Nesta segunda-feira (19), 
comemorado o dia Nacio-
nal do Futebol, o Estadão 
Mato Grosso, entrevistou 
torcedores fanáticos para 
contarem suas histórias 
de loucuras já feitas pelos 
seus times do coração e re-
lembrar uma época em que 
era possível se aglomerar.

Alice Gabrielly, 30 anos, 
é são-paulina desde a in-
fância, segundo a própria 
mãe. “Nasci em 1991, e 
essa foi a época de ouro 
do SPFC. Em 92 e 93 o 
time ganhou Libertadores, 
Mundial, tudo o que podia. 
Meu pai e minha mãe são 
palmeirenses, então eles 
não ficaram muito felizes”, 
conta a servidora pública, 
que tem 16 camisetas do 
clube.

Alice explica que, na 
infância, as piadas sobre 
gostar de futebol a incomo-
davam. Ela ouviu muitos 
garotos dizerem que mu-
lheres só assistem futebol 
para apreciar a beleza dos 
jogadores. Eles também fa-
ziam perguntas sobre esca-
lação do clube ou regras de 
futebol para testa-la.

“Lembro que em 2010 
tive que dizer a escalação 
do SPFC inúmeras vezes 
para meus amigos. Eles 
chegavam uns nos outros e 
diziam ‘olha, ela sabe a es-
calação do time e você não 
sabe’, como se fosse algo 
anormal. Pior: como se o 
menino não saber fosse hu-
milhante”, recorda.

Como torcedora fanáti-
ca, Alice já foi assistir jogos 
do São Paulo no Morumbi. 
Ela brica que, se morasse 
em São Paulo, o Morumbi 
seria sua segunda casa. Em 
2015, quando o clube dis-
putava a Libertadores, ela 
fez um ‘bate e volta’ com 
um amigo e chegou a dor-
mir no aeroporto para po-
der ver seu time do coração 
em campo.

“Eu e meu amigo deci-
dimos assistir um jogo e, 
como eu não tinha nem 
um ano no trabalho, não 
poderia tirar férias. Então 
o que eu fiz: No dia 22/04, 
quarta-feira, eu tive uma 
reunião no meu serviço 
até 10h. Peguei o voo 12h. 
Falei com minha chefe e 
ela disse ‘Alice você pode 
ir, mas não posta nada nas 
redes sociais porque se al-
guém souber, nós duas es-
tamos perdidas”.

Alice e o amigo embar-
caram no avião e pousaram 
no Aeroporto de Guaru-
lhos às 19h. Eles foram de 
taxi até o estádio Cícero 
Pompeu de Toledo, onde 
o jogo começaria às 21h. 
“Só levei uma mochila e um 
edredom. Vi o Rogério Ceni 
jogar, o Luís Fabiano tam-
bém. Eu não me arrependo 
nenhum pouco. Eram duas 
torcidas, fiquei perto da do 
Corinthians. Eu vivi aquele 
momento maravilhoso, Mo-
rumbi lotado, 60 mil pesso-
as e o São Paulo ganhou de 
2x0, classificando para as 
oitavas de final”, relembra 
a torcedora.

Quando o jogo acabou, 
quase à meia-noite, eles 
pegaram um táxi para re-
tornar ao Aeroporto de 
Guarulhos e dormiram por 
lá mesmo. “Nosso voo era 
7h. Chegamos no Aeropor-
to de Várzea Grande e fui 
direto para o meu serviço. 
8h estava pronta para tra-
balhar”, finaliza Alice.

Outro torcedor fanático 
é o professor de Educação 
física Felipe Moraes. Ele 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Felipe Moraes é torcedor do Mengão e tem mais de 200 camisas do time do coração

Gilberto Leite

torce para o Flamengo, um 
caso de amor que começou 
em 1992, quando assistiu 
a um jogo do lado do pai, 
que era botafoguense. Nes-
sa partida, final do Brasilei-
rão, deu 3x0 pro Mengão.

Felipe tem uma coleção 
de quase 200 camisas do 
clube. Além disso, ele tem 
uma camiseta do Santos 
em homenagem ao pai, 
que era torcedor do Botafo-
go no Rio de Janeiro e do 
Santos em São Paulo, algo 

comum nos anos 1950. Seu 
Vitor, como era chamado, 
tinha o sonho de mostrar 
a Vila Belmiro para o filho, 
algo que infelizmente não 
aconteceu.

“Ela é muito significan-
te pra mim, porque meu 
pai era fanático pelos dois 
clubes assim como eu sou 
pelo Flamengo. Ele res-
peitava meu amor por ele 
e até admirava. A gente 
marcou várias vezes com 
ele em vida, mas eu não 

tive essa felicidade de co-
nhecê-la com o meu pai. 
Porém, quando ele faleceu, 
tive essa oportunidade e 
comprei essa camisa do 
Santos com o nome dele”, 
relembra o professor.

Moraes faz do Clube de 
Regatas do Flamengo seu 
refúgio para os dias ruins. 
Ele é um dos fundadores da 
Flanáticos MT, torcida or-
ganizada do clube fundada 
em 2009 quando o Men-
gão foi heptacampeão. 

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-feira (20) – Lucrécia de-
cide contar para seus alunos que 
está doente. Tomtom encontra a 
luvinha de Alan na praça e a entre-
ga para Pedro. Simplício pede para 
Rute ajudá-lo a se reaproximar de 
Bete. King apressa Simplício a ar-
rumar um lugar para guardar suas 
mercadorias. Bianca compara Ka-
rina com Duca. Nat ouve Lobão 
falar com os lutadores sobre a 
Warriors. Jeff pede para Sol cortar 
seu cabelo. Nat tenta gravar uma 
confissão de Heideguer, mas é 
surpreendida pelo advogado. Pe-
dro dá a luvinha para Karina.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Terça-feira (20) – Júlia fala para 
Ana que Manuela não irá a seu ca-
samento. Lúcio aconselha Ana a 
procurar Manuela. Lourenço cha-
ma Rodrigo para visitar Tiago. Alice 
questiona Suzana sobre sua conver-
sa com Renato. Olívia pega o anel 
que Sofia ganhou de Miguel para ir 
a uma festa. Ana procura Manuela, 
e as duas irmãs acabam discutindo.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Terça-feira (20) – José Alfredo 
manda Josué levá-lo à casa de Cora. 
Tuane sugere que Elivaldo se apro-
xime de José Alfredo. Cora encontra 
José Alfredo e cai desmaiada. Jurema 
e Reginaldo se surpreendem ao en-
contrar bolsas roubadas no armário 
de Jairo. Cora avisa a José Alfredo 
que está com os pedaços de seu dia-
mante rosa. Antoninho se surpreende 
ao saber que Enrico está cozinhando 
para Manoel. Maria Ísis expulsa os 
pais do restaurante de Vicente, e Mag-
nólia promete acabar com o romance 
da filha com José Alfredo. Robertão é 
aprovado para fazer a campanha com 
Giancarlo. José Pedro afirma a Maria 
Marta que Cristina não descobrirá 
nenhum desfalque na empresa. Téo 
pensa em publicar a gravação que Da-
nielle fez de José Pedro. José Alfredo 
conversa com Cristina sobre a empre-
sa. Maria Marta arma um escândalo ao 
ver Maria Ísis na joalheria Império.

PEGA PEGA
Globo – 19h15 

Terça-feira (20) – Malagueta 
ajuda Sandra Helena a fazer o teste 
de gravidez e mente para a colega 
dizendo que o resultado foi positivo. 
Luiza e Eric têm sua primeira noite 
de amor. Maria Pia sente raiva ao 
constatar que Eric passou a noite 
com Luiza. Chega o dia da festa de 
Luiza no Carioca Palace. Malagueta, 
Júlio, Sandra Helena e Agnaldo fa-
zem suas partes no roubo do cofre. 
Eric diz a Luiza que se hospedou 
no hotel para ficar com ela depois 
da festa. Bebeth furta os brincos de 
uma convidada da festa de Luiza. 
Luiza não gosta de saber que Pedri-
nho vendeu o hotel para Eric.  

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.
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CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
AVISO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

O , CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
entidade de fiscalização da profissão médica instituído pela Lei nº 3.268, de 30 
de setembro de 1957, e regulamentada pelo Decreto n. º 44.045, de 19 de julho 
de 1958, com sede na Rua “E”, s/n, Centro Político Administrativo, Cuiabá-MT, 
por intermédio de sua representante legal consoante delegação de 
competência conferida pela Lei nº 3.268/57, neste ato representado por sua 
Presidente, Dra. Lucia Helena Barboza Sampaio, torna público o AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO dos atos praticados pela Comissão 
Permanente de Licitação, no Pregão Presencial nº 03/2021, em favor da 
empresa  , inscrita no PANTANAL TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS EIRELI,
CNPJ nº 14.739.201/0001-10.   contratação para prestação de OBJETO:
serviços terceirizados de natureza continuada de recepcionista, telefonista, 
limpeza, conservação e higienização com fornecimento de materiais de 
limpeza, conforme disposições constantes no Termo de Referência.  VIGÊNCIA:
12 (doze) meses, com início a partir da data de assinatura do contrato, podendo 
ser prorrogado na forma da lei.  : R$ 204.494,44 VALOR TOTAL ESTIMADO
(duzentos e quatro mil, quatro centos e noventa e quatro reais e quarenta e 
quatro centavos).

Cuiabá-MT, 07 de julho de 2021.

Dra. Lucia Helena Barboza Sampaio
Presidente

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO

EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATANTE: CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO 
GROSSO
CONTRATADA: JC COMÉRCIO DE TECNOLOGIA EIRELI 
PROCESSO CRM-MT FUNDAMENTO : PREGÃO PRESENCIAL nº 05/2020. 
LEGAL: artigo 1º da Lei nº 10.520/2002, e artigos 1º e 2º, §2º do Anexo I do Decreto 
nº 3.555/2000. Lei nº 8.666, de 21 de junho de 1993. O valor total de R$ VALOR: 
90.580,00 (noventa mil quinhentos e oitenta reais) Data da Assinatura: 06/07/2021. . 
VIGÊNCIA: DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA12 meses. : 6.2.2.1.2.44.90.52.004. 
ELEMENTO DE DESPESA: Equipamentos de Informática.

Cuiabá-MT, 15 de julho de 2021.

                                         Dra. Lucia Helena Barboza Sampaio

        Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 034/2021

EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
E V E N T U A L  C O N T R A T A Ç Ã O  D E  E M P R E S A 
FORNECEDORA DE EPI'S, EPC E MATERIAL DE 
S INAL IZAÇÃO (EQUIPAMENTO DE PROTEÇÃO 
INDIVIDUAL E COLETIVA), EM ATENDIMENTO A DIVERSAS 
SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI-MT, de 
acordo com o projeto básico e o anexo I. Abertura às 08h30min 
(Horário de Brasília) do dia 02/08/2021. O edital e seus anexos 
poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de 
f unc i onamen to  a t r avés  da  P regoe i r a ,  pe l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 19 de Julho de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL TOMADA DE PREÇOS N° 006/2021

Objeto: Contratação de empresa especializada para 
fornecimento de mão de obra para instalação de piso sobre 
piso de 4 (quatro) unidades escolares (Escola Municipal 
Vinícius de Moraes, Centro de Educação Infantil Pequeno 
Príncipe, Centro Integrado de Educação Infantil Anjo Gabriel e 
Escola Municipal Olavo Bilac) do Município de Lucas do Rio 
Verde-MT. Data: 12/08/2021. Entrega Envelopes e do 
credenciamento: Das 07h30min às 08:00 horas (horário de 
Mato Grosso). Abertura dos Envelopes: 08:00 horas (horário 
de Mato Grosso). Local: Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde – Endereço abaixo citado. Prazo CRC FACULTATIVO: 
Até o terceiro dia anterior à data marcada para recebimento 
das propostas, ou seja, 09/08/2021. Visita: Entre os dias 
21/07/2021 até 11/08/2021. Edital Completo: Disponível no 
endereço: Avenida América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos 
Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 78.455–000 Fone: 
65.3549.8300 e no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. 
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 19 de Julho de 2021.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
2ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 003/2021
O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE- MT, através do 
Presidente torna público que o EDITAL DE CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA Nº 003/2021- que trata da Contratação de empresa 
especializada para execução de rede coletora de esgoto 
sanitário Fase 02, trecho com 7.965,42 metros de extensão, no 
Município de Lucas do Rio Verde-MT. Sofreu alterações no 
edital. Diante das alterações se faz necessário a reabertura 
integral do certame, conforme se segue: Data de abertura: 
23/08/2021. Entrega dos Envelopes: Das 07h30min até as 
08:00 horas do dia 23/08/2021. Abertura dos Envelopes: 08:00 
horas do dia 23/08/2021. Edital Completo: Disponível no 
endereço: Avenida América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos 
Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 78.455-000 Fone: 
65.3549.8300 e no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. 
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 19 de Julho de 2021.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 035/2021

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
 A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo 
em vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta para Locação de imóvel 
para imóvel para o funcionamento do almoxarifado no 
município de alto taquari/MT, fulcrada nos incisos II e X do Art. 
24 da Lei 8.666/93, com: SAID BADUI TANNUS NETO, CPF: 
360.344.328-47, no valor total de R$ 9.000,00 (Nove mil reais) 
para 06 (seis) messes de locação, no valor mensal de R$ 
1.500,00 (Hum mil e quinhentos reais).Resolve, RATIFICAR a 
justificativa apresentada, e ordenar sua publicação em 
cumprimento ao disposto no art. 26 da Lei 8.666/83, que rege 
as compras públicas. Alto Taquari – MT, 19 de Julho de 2021.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE CHAMAMENTO

PARA CREDENCIAMENTO N° 003/2020
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 012/2020

A PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE – 
MT/FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, pessoa jurídica de direito 
público interno, situado na Av. América do Sul, 2500-S, Parque 
dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, através da Comissão 
Especial de Licitações, torna público para todos os 
interessados que o Edital para o CREDENCIAMENTO das 
empresas que tenham interesse na prestação de serviços 
especializados  na realização de consultas e procedimentos  
nas áreas de ORTOPEDIA, EXAMES DE IMAGEM, 
P E D I AT R I A ,  U R O L O G I A ,  P N E U M O L O G I S TA , 
GINECOLOGIA/OBSTETRÍCIA,  OFTALMOLOGIA, 
NEUROLOGIA,  EXAMES DE ULTRASSONOGRAFIA, 
PSIQUIATRIA, CONSULTAS MÉDICAS DE CIRURGIÃO 
GERAL E PEQUENAS CIRURGIAS, CARDIOLOGIA, 
GASTROENTEROLOGIA/PROCTOLOGIA, EXAMES DE 
SAÚDE AUDITIVA, NEUROPEDIATRIA, DERMATOLOGIA, 
O TO R R I N O L A R I N G O L O G I A ,  P R O C E D I M E N TO S 
FRENECTOMIA, INFECTOLOGIA, ODONTOLOGIA, 
EXAMES DE ANATOMOPATOLÓGICOS, EXAMES 
CITOPATOLÓGICOS SAÚDE BUCAL E  EXAMES 
LABORATORIAIS, de forma a complementar a cobertura dos 
serviços prestados pela rede Municipal de Saúde – Sistema 
Único de Saúde, à pacientes encaminhados pela Secretaria 
Municipal de Saúde, sofreu alterações no edital. O 
Credenciamento acorrerá no período de 29/04/2021 a 
29/04/2022. Os interessados poderão obter informações 
detalhadas no endereço supracitado, de segunda a sexta-feira, 
das 7:00 h às 12:00 h, com a Comissão Especial de Licitações, 
no Paço Municipal, Avenida América do Sul, 2500-S, Parque 
dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, ou pelo telefone (65) 3549-
8300 e pelo site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Lucas do Rio Verde-MT, 19 de Julho de 2021.

Karina Xavier de Barros Meneghel
Presidente da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 061/2021
REGISTRO DE PREÇO N° 051/2021

Objeto: Pregão eletrônico com registro de preços para 
Contratação de empresa para executar serviços de 
manutenção preventiva, corretiva, prestação de serviços 
técnicos especializados (mão de obra) de veículos 
operacionais (automóveis leves, camionetes, vans, ônibus, 
caminhões, máquinas agrícolas e pesadas), independente de 
marca e categoria para atendimento da frota de veículos do 
município de Lucas do Rio Verde – MT. Empresas Vencedoras 
valor total R$ 1.638.176,85 (um milhão e seiscentos e trinta e 
oito mil e cento e setenta e seis reais e oitenta e cinco centavos) 
às empresas: JOSELITO FRIGERI E OUTRA LTDA ME com os 
itens 1, 2, 4, 5, 7, 8, 17, 18, 19, 24, 26, 37, 38, 39 e 56, no valor 
total de R$ 380.779,00 (trezentos e oitenta mil e setecentos e 
setenta e nove reais). G.A.BAZANA´POSTO DE MOLAS E 
MECANICA com os itens 3, 6, 9, 11, 27, 35, 36 e 54 no valor 
total de R$ 281.994,80 (duzentos e oitenta e um mil e 
novecentos e noventa e quatro reais e oitenta centavos). BOM 
CLIMA TECNOLOGIA AUTOMOTIVA E AGRICOLA EIRELI 
com os itens 10, 20, 21, 22, 23 e 59 no valor total de R$ 
166.275,00 (cento e sessenta e seis mil e duzentos e setenta e 
cinco reais). SILVIO ANTONIO GUERINO ME com o item 12 no 
valor total de R$ 31.002,15 (trinta e um mil e dois reais e quinze 
centavos). AUTO PECAS KIDAO LTDA com o item 13, 14, 15 e 
16 no valor total de R$ 49.067,55 (quarenta e nove mil e 
sessenta e sete reais e cinquenta e cinco centavos). VENEZA 
AUTO CENTER LTDA com os itens 25, 29, 30, 32 e 33 no valor 
total de R$ 92.148,35 (noventa e dois mil e cento e quarenta e 
oito reais e trinta e cinco centavos). JEFFERSON A DA SILVA 
MENDES-ME com os itens 28, 31, 34, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49 
e 50 no valor total de R$ 373.245,00 (trezentos e setenta e três 
mil e duzentos e quarenta e cinco reais). MASSAO WAKAO 
EIRELI com itens 40, 41, 42, 51, 52 e 53 no valor total de R$ 
208.490,00 (duzentos e oito mil e quatrocentos e noventa 
reais). PRENSSO FORTE MANGUEIRAS E EQUIPAMENTOS 
HIDRAULICOS LTDA com o item 55 no valor total de R$ 
33.075,00 (trinta e três mil e setenta e cinco reais). JOSY KARE 
MORANTI RAMOS com o item 58 no valor total de R$ 
22.100,00 (vinte e dois mil e cem reais). Restando ainda o item 
57 DESERTO. Lucas do Rio Verde-MT, 09 de julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 079/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 066/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Contratação de pessoa jurídica para Aquisição de Pneus, 
Lubrificantes, Câmaras de ar, Protetores, Produtos de 
borracharia e Limpeza para manutenção dos veículos que 
pertencem a frota da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde - MT. Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de 
Início para o recebimento das propostas: das 15:00 horas do 
dia 20/07/2021 até as 07:30 horas do dia 04/08/2021 (horário 
de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 04/08/2021 
às 08:00horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 04/08/2021 às 08:30 horas (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 19 de Julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
EDITAL DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 017/2021
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 1452/2021

LEGISLAÇÃO APLICÁVEL. Regido pela Lei Nº 8.666/93 e 
alterações posteriores, Lei Complementar nº. 123 de 14 de 
dezembro de 2006 e alterações posteriores, Decreto nº 
9.412/18 e demais legislações complementares. TIPO: 
MENOR PREÇO GLOBAL. REGIME DE EXECUÇÃO 
EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO. PRAZO DE 
EXECUÇÃO: CENTO E CINQUENTA DIAS. ÓRGÃO: 
S E C R E TA R I A M U N I C I PA L D E  S A Ú D E .  O b j e t o : 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE OBRA DE ENGENHARIA EM REGIME DE 
EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO, VISANDO A 
EXECUÇÃO DO REMANESCENTE DA OBRA PARA 
CONSTRUÇÃO DA UNIDADE DO CAPS - CENTRO DE 
ATENÇÃO PSICOSSOCIAL I, LOCALIZADA NO BAIRRO 
CASTELÂNDIA, EM PRIMAVERA DO LESTE - MT, 
FORNECENDO OS MATERIAIS,  MÃO DE OBRA, 
EQUIPAMENTOS, MAQUINÁRIOS E TUDO QUE SE FIZER 
NECESSÁRIO PARA A PERFEITA EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS, CONFORME PROJETOS, MEMORIAL 
DESCRITIVO, EDITAL E SEUS ANEXOS. Data da Abertura: 
04/08/2021. Horário: 07h30min (Fuso Horário de Cuiabá - MT). 
Local: A TOMADA DE PREÇOS será realizada em sessão 
pública, no Auditório de Licitações localizada na Prefeitura 
Municipal de Primavera do Leste - situado na Rua Maringá, nº 
444 - Bairro: Centro - Município de Primavera do Leste/MT. 
End. para retirada do Edital: O Edital completo poderá ser 
retirado no site da Prefeitura Municipal de Primavera do Leste 
p o r  m e i o  d o  e n d e r e ç o  e l e t r ô n i c o : 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, na aba “EMPRESA”, 
sub-aba “Editais e Licitações”. Informações: Através do Setor 
de Licitações - Telefone: (66) 3498-3333 Ramal 215. 
A t e n d i m e n t o :  0 7 h 0 0 m i n  à s  1 3 h 0 0 m i n .  E - m a i l : 
licita3@pva.mt.gov.br.
Primavera do Leste - MT 19 de julho de 2021.

Adriano Conceição de Paula
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO PRESENCIAL N° 016/2021 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO RAÇÕES PARA PEIXES, RAÇÕES 
PARA CÃES, MEDICAMENTOS VETERINARIOS E 
CORRELATOS PARA O CANIL EM ATENDIMENTO AS 
SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI-MT, de 
acordo com o projeto básico e o anexo I. Abertura às 13h30min 
(Horário de Mato Grosso) o dia 02/08/2021. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 19 de Julho de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI
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Festa rápida e ‘bola pra frente’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 20 de JULHO de 2021

Da redação

Jorginho mal teve tem-
po de comemorar a primei-
ra vitória do Cuiabá e já 
tem outras dores de cabeça 
para lidar na preparação 
do time que enfrentará o 
Atlético Goianiense nesta 
quarta-feira (21). O time 
fará apenas dois treina-
mentos antes de enfren-
tar o Dragão e o meio de 
campo continua a ser uma 
preocupação. Desta vez, de-
vido a problemas de saúde 
envolvendo Rafael Gava e 
Camilo.

Gave teve uma indispo-
sição intestinal antes da 
partida contra a Chapeco-
ense e não pôde jogar. A 
situação do atleta para a 
próxima partida ainda per-
manece um mistério. Já Ca-
milo está em processo de 
recuperação de uma entor-
se no tornozelo direito, o 
que também lança dúvidas 
sobre sua participação con-
tra o Atlético-GO.

A tendência é que Jorgi-
nho repita a escalação que 
fez contra a Chape, com 
Auremir e Uillian Correia. 
Pepê volta a fi car à disposi-
ção e também é uma opção, 
já que foi titular de todas 

as partidas do Brasileirão 
em que esteve disponível. 
Outro problema é a falta 
de um camisa 10, que, por 
hora, está sendo improvisa-
do na atuação de Clayson e 
de Osman.

“A gente tá em bus-
ca desse homem, pra que 
possa realmente comple-
tar nosso grupo. Tivemos 
uma oportunidade, que 
infelizmente não acabou 
acontecendo, mas seria 
muito boa. E estamos pro-
curando”, disse Jorginho, 
em entrevista após a vitória 
sobre a Chape.

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Vitória sobre a Chape injetou novo ânimo no Cuiabá, que busca repetir o feito 
contra o Atlético-GO

AssCom Dourado

Se no meio-campo há 
dúvida, no ataque as coi-
sas vão muito bem. Três 
dos principais atacantes do 
Cuiabá marcaram contra a 
Chape e impressionaram 
Jorginho. A situação dei-
xou o treinador animado 
por ter opções viáveis para 
adaptar suas táticas nas 
pontas de acordo com o ad-
versário, podendo até mes-
mo utilizar Elton e Jenison 
ao mesmo tempo.

“De acordo com o ad-
versário, de acordo com 
o jogo, a gente pode fazer 
essa dupla ali tranquila-

mente, porque a gente 
tem dois volantes que têm 
qualidade e marcam bem, 
temos extremos que acom-
panham muito bem. [...] Eu 
posso jogar com os dois 
atacantes ou escolher um e 
a gente vê como fi ca duran-
te o jogo”, disse.

A vitória sobre a Cha-
pe injetou ânimo novo na 
equipe, que busca manter 
o ritmo positivo no jogo 
desta quarta, contra o Atlé-
tico-GO. O Cuiabá quer 
encerrar a primeira fase 
do Brasileirão com pelo 
menos 20 pontos e vai em 

busca de mais uma vitória 
para deixar a zona de rebai-
xamento. 

O Dourado está em 17º 
colocado com 9 pontos, 
mas ainda tem duas parti-
das ‘atrasadas’ de rodadas 
passadas. A primeira a ser 
‘colocada em dia’ é contra o 
Atlético-GO, na Arena Pan-
tanal.
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Da redação

O atleta e guarda mu-
nicipal de Várzea Grande, 
Alexander Ortiz, conquis-
tou a quarta colocação no 
Campeonato Brasileiro 
de Jiu-jitsu, realizado nes-
te fi m de semana, em São 
Paulo, onde participaram 
esportistas de diversos es-
tados do país. Esta é a pri-
meira vez que ele participa 
da competição com a faixa 
roxa e na categoria peso 
pesado. A subida ao pódio 
lhe rendeu a vaga para o 
mundial deste ano.  

“Essa foi a minha estreia 
na categoria peso pesado e 
o quarto lugar já é um bom 
começo. A partir de agora, 
sigo com a minha rotina 
puxada de treinos e exercí-
cios físicos, me preparando 
para novos desafi os. Deter-
minação e amor ao esporte 
são fatores que nos levam 
ao sucesso”, comemorou 
Alexander Ortiz, que fez 

questão de subir ao pódio 
com a bandeira de Várzea 
Grande.

Alexander pratica jiu-jit-
su há cinco anos e já con-
quistou os títulos de bicam-
peão mundial e campeão 
brasileiro da sua categoria. 
O atleta, apaixonado por 
artes marciais, também é 
faixa marrom em Aikidô, 
ambas técnicas japonesas.

O prefeito Kalil Baracat 
disse que o atleta e Guarda 
Municipal Alexander Ortiz 
é orgulho para a gestão 
municipal que incentiva e 
apoia todo e qualquer tipo 
de esporte. “O esporte em 
nosso município se mani-
festa em diferentes mo-
dalidades e em diferentes 
espaços, por isso a nossa 
gestão está focada em rea-
lizar políticas públicas que 
possam contribuir para o 
fortalecimento deste setor, 
além de ser uma alternati-
va na formação humana de 
adolescentes e jovens”.

ORGULHO DE VG

Guarda disputará
mundial de jiu-jitsu


